

Informativo da Federação Latino-Americana de Trabalhadores da Construção, Madeira e Materiais de Construção – Ano III – Nº 13 – Maio / Junho / Julho / 2014

Boletín de la Federación Latinoamericana de Trabajadores de la Construcción, Madera y Materiales de Construcción - Año III - nº 13 – Mayo / Junio / Julio / 2014

en acción
em ação

FLEMACON participa do 1º de Maio e VI ESNA em Cuba Com ICM, SNTC e CTC avança pela unidade na luta



Encontro da FLEMACON e ICM em Cuba



Encontro em Solidariedade a Cuba



Medalha Armando Mestre Martinez: Pedro Mesquita e Ednalva Bispo



VI ESNA reuniu, em Havana, dirigentes sindicais de todo o mundo

**Avanzar en la lucha por la unidad: FLEMACON e ICM se reúnen en Cuba
Participa del 1º de Mayo, Encuentro de Solidaridad a Cuba y VI ESNA**

La dirección de FLEMACON se reunió en La Habana, Cuba, del 29/04 al 05/05, y participó de diversas actividades, juntamente con dirigentes sindicales de América Latina, Caribe y de otros continentes. La dirección de la entidad participó del encuentro con la dirección de la Internacional de la Construcción y la Madera (ICM) y defendió decisiones importantes para avanzar en la lucha por la garantía de los derechos de los trabajadores (as) y por justicia social.

La presidenta de FLEMACON, Lúcia Maia, destacó la importancia de la unidad de la clase trabajadora, como condición estratégica para enfrentar los desmandos del sistema capitalista, que tantos males han

A direção da FLEMACON participou de diversas atividades em Havana, Cuba, de 29/04 a 05/05, com dirigentes sindicais da América Latina, Caribe e de outros continentes. Em encontro com a Internacional da Construção e Madeira (ICM), definiu decisões importantes para avançar na luta por garantia dos direitos dos trabalhadores (as) e justiça social.

A presidente, Lúcia Maia, destacou a importância da unidade da classe trabalhadora, como estratégia para enfrentar o sistema capitalista, que tantos males tem causado à humanidade.

A FLEMACON se reuniu também com lideranças da Central de Trabalhadores de Cuba (CTC) e do Sindicato Nacional dos Trabalhadores de Cuba (SNTC) e participou do ato e desfile do Dia dos Trabalhadores, 1º de Maio.

No dia 02/05, tomou parte do En-

contro de Solidariedade à Cuba, no Palácio de Convenções de Havana. O diretor da FLEMACON, Pedro Mesquita, e a coordenadora da Frente Mulher, Ednalva Bispo, foram homenageados com a Medalha Armando Mestre Martinez, outorgada pelo governo cubano, aos que contribuem para o desenvolvimento profissional dos trabalhadores (as) do ramo da construção.

A FLEMACON participou também de encontro com a direção da Federação Sindical Mundial (FSM) e de audiência no Ministério das Comunicações sobre a guerra midiática contra Cuba e a luta em defesa dos cinco heróis cubanos.

A entidade teve participação destacada no VI ESNA - Encontro Sindical Nossa América, no auditório da Central de Trabalhadores de Cuba (CTC).

Leia mais nas páginas 2, 3 e 4.



A grandiosidade das comemorações do 1º de Maio, em Cuba.



Sessão especial na Câmara de Salvador, Bahia
Painéis nos ônibus que circulam pelas ruas



Brasil: “Cinco Dias pelos Cinco” toma as ruas da Bahia, na Copa

A FLEMACON se uniu ao Sindicato dos Trabalhadores na Indústria da Construção da Bahia (Sintracom-BA), à Federação FETRACOM-BA, ao Centro Brasileiro de Solidariedade aos Povos e Luta pela Paz (CebraPaz) e à Associação Cultural José Martí para realizar, durante o mês de junho, em Salvador, capital da Bahia, Brasil, a campanha “Cinco Dias pelos Cinco”, pela liberdade dos cinco heróis cubanos, presos injustamente nos EUA.

A campanha, de 05/06 até 05/07, circula em painéis veiculados na traseira dos

ônibus, que fazem o percurso próximo à Arena Fonte Nova, estádio onde estão sendo realizados alguns jogos da Copa do Mundo, no centro da cidade, orla marítima e locais com concentração de hotéis e pontos turísticos. No período de 05/06 até o dia 5 de julho.

A FLEMACON participou também de sessão especial sobre a jornada “Cinco Dias pelos Cinco”, na Câmara Municipal de Salvador, em 10/06, por iniciativa do vereador do Partido Comunista do Brasil (PCdoB), Everaldo Augusto.

causado a la humanidad.

La FLEMACON se reunió también con los líderes de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC) y del Sindicato Nacional de los Trabajadores de Cuba (SNTC) y participó del acto y desfile del Día de los Trabajadores, 1º de Mayo.

El día 02/05, tomó parte del Encuentro de Solidaridad a Cuba, en el Palacio de Convenciones de La Habana, cuando fueron homenajeados dirigentes sindicales y de organizaciones solidarias con los trabajadores y con la revolución cubana, entre ellos el director de FLEMACON, Pedro Mesquita, y la coordinadora del Frente Mujer, Ednalva Bispo, agraciados con la Medalla Armando Mestre Martinez, otorgada por el gobierno cubano, a los que contribuyen para el desarrollo profesional de los trabajadores (as) del ramo de la construcción.

La dirección de FLEMACON participó también del encuentro así como también,

se encontraron con la dirección de la Federación Sindical Mundial, y de una audiencia en el Ministerio de las Comunicaciones sobre la guerra mediática contra Cuba y la lucha en defensa de los cinco héroes cubanos.

También tuvo participación destacada en el VI ESNA - Encuentro Sindical Nuestra América, en el auditorio de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC).

Lea más en las páginas 2, 3 y 4.

Federación en la campaña por la libertad de los cinco héroes cubanos.

FLEMACON se unió al sindicato de los Trabajadores de la Industria de la Construcción de Bahía (Sintracom-BA), a la Federación del ramo FETRACOM-BA, al CebraPaz (Centro Brasileiro de Solidariedade aos Povos e Luta pela Paz) y a la Asociación Cultural José Martí, y realiza durante el mes de junio, en Salvador, capital de la provincia de

Bahía, Brasil, la campaña “Cinco Días por los Cinco”, en defensa de la libertad de los cinco héroes cubanos, presos injustamente por los EE.UU.

La campaña, que se realiza en diversos países, del 4 al 11 de junio, circula en paneles con el tema, colocados en las traseras de los colectivos, que realizan el trayecto próximo de la Arena Fonte Nova, estadio donde se están realizando algunos juegos de la Copa del Mundo, en las calles del centro de la ciudad, en la costanera marítima y en los locales donde están concentrados hoteles y puntos de turísticos. Va hasta el día 5 de julio.

La presidenta de FLEMACON, Lúcia Maia, participó también de la sesión especial de la Jornada “Cinco Días por los Cinco”, realizada en la Câmara Municipal de Salvador, por iniciativa del concejal del Partido Comunista del Brasil (PCdoB), Everaldo Augusto, el día 10 de junio.

Encontro FLEMACON e ICM

O Encontro da FLEMACON, ICM e SNTC, em 30/04, em Havana, teve a participação de companheiros (as) de Cuba, Brasil, Argentina, Peru, Chile, Uruguai, Estados Unidos, Bélgica, Galícia e Panamá, e da UITBB.

O Secretário Geral do Sindicato Nacional dos Trabalhadores de Cuba (SNTC), Carlos de Dio Oquendo, deu as boas-vindas aos participantes e destacou os 75 anos de fundação da CTC, e a participação no VI ESNA. O desafio é construir a unidade e fortalecer a solidariedade entre os trabalhadores e o povo, com todas as organizações sindicais da construção e do movimento operário, para enfrentar a crise mundial do capitalismo.

Lembrou as palavras de Fidel Castro, pronunciadas na abertura do Congresso Sindical Mundial, em

10/02/1982: "Estamos convencidos de que o movimento sindical mundial pode avançar pelo diálogo, em busca dos caminhos da unidade, com passos concretos em ações conjuntas, com o objetivo maior que identifica a luta dos sindicatos em todos os continentes: a defesa dos interesses dos trabalhadores e do povo".

A presidente Lúcia Maia destacou que a região da América Latina e Caribe vem alcançando avanços importantes, com baixa taxa de desemprego, descortinando um novo bloco geopolítico, com os BRICS (Brasil, Rússia, Índia, China e África do Sul) e a Celac (Comunidade dos Estados Latino-Americanos e Caribenhos). Com participação decisiva para a integração regional.



Importância do setor da construção

O coordenador da FSM do Cone Sul e Secretário de Relações Internacionais da Central dos Trabalhadores do Brasil (CTB), Divanilton Pereira, falou sobre a importância do setor da construção, que tem um poderoso efeito multiplicador e responsabilidade direta no crescimento do emprego e renda, e o desenvolvimento da economia mundial.

Ressaltou a importância da unidade da classe trabalhadora, para enfrentar as investidas do grande capital que, em meio à crise, tenta impor e retirar direitos já conquistados pelos trabalhadores (as) em todo o mundo.

Falou sobre a América Latina que, mesmo com limitações, está avançando, fortalecendo sua economia, com baixa taxa de desemprego. Destacou que o movimento sindical deve liderar a luta pela democratização dos meios de comunicação. E alertou que uma nova ofensiva estadounidense está em curso, contrária aos interesses da classe trabalhadora, com patrocínio de golpes e fraudes eleitorais, como em Honduras e Paraguai, e tentativas desestabilizadoras, com severos ataques pelos meios de comunicação dominados pelos capitalistas, contra a Bolívia, Equador, Venezuela, Argentina e Brasil.



FLEMACON também participou do Curso de atualização sindical



E de atividades de intercâmbio com dirigentes sindicais

Resoluções e propostas

Os dirigentes sindicais presentes no encontro FLEMACON / ICM / SNTC aprovaram uma resolução e decidiram: Firmar compromisso pelo fortalecimento da unidade na América Latina e Caribe, com apoio da CTC; reafirmar a solidariedade à luta pela liberdade dos cinco heróis cubanos, presos nos EUA e o apoio incondicional à Cuba; condenar a interferência do imperialismo yanqui na Venezuela, que tenta desestabilizar o governo do presidente Nicolás Maduro; apoiar o processo de paz na Colômbia, construído em Cuba e empreendido pelo governo neoliberal de Juan Manuel Santos; e saudaram a participação da FSM, ICM, SNTC, CTC, UITBB e de todos os companheiros (as) das entidades presentes

Foram aprovadas as seguintes propostas: Participar das atividades da CELAC; da Conferência da OIT; dos debates sobre mudanças climáticas, no mês de dezembro, em Perú, Lima; denunciar a violência social na América Latina; participar ativamente do Dia Mundial em Memória às Vítimas de Acidentes de Trabalho e Doenças Ocupacionais, em 28 de abril; criar uma iniciativa para que os sacos de cimento em todo o mundo sejam de 25 quilos; impulsar a declaração de princípios do ESNA.

Foi formada uma equipe para coordenar as ações, com o Sunca do Uruguai, Uocra, da Argentina, Sintracom da Bahia, FTCCP do Peru, Sindicato dos Marceneiros de São Paulo, Flemacon e Suntra do Panamá.

Foi criada uma instância de coordenação com Mario Huamán (FTCCP), Antonio Lopes (UITBB), Milton Freitas (ICM) e Lúcia Maia (FLEMACON).

Encuentro FLEMACON e ICM

El Encuentro de FLEMACON, ICM y SNTC, el día 30/04, en La Habana, contó con la participación de compañeros (as) de Cuba, Brasil, Argentina, Perú, Chile, Uruguay, Estados Unidos, Bélgica, Galicia y Panamá.

Con un discurso emocionante, el Secretario General del Sindicato Nacional de los Trabajadores de Cuba (SNTC), compañero Carlos de Dio Oquendo, dio la bienvenida del Pueblo cubano a los compañeros(as) participantes.

Destacó los 75 años de fundación de la CTC y la participación en el VI ESNA, con el desafío para construir la unidad y fortalecer los lazos de solidaridad entre los trabajadores y el pueblo, con todas las organizaciones sindicales del ramo de la construcción y del movimiento operario, para enfrentar la crisis mundial, provocada por el capitalismo salvaje.

Recordó las palabras del comandante Fidel Castro, pronunciadas em la apertura del Congresso sindical Mundial, el 10/02/1982: "Estamos convencidos de que el movimiento sindical mundial puede avanzar por el diálogo, en busca de los caminhos de la unidad, com passos concretos em ações conjuntas, com o objetivo maior que identifica a luta

de los sindicatos en todos los continentes: la defensa de los intereses de los trabajadores y del pueblo".

La presidenta, Lúcia Maia, destacó que la región de América Latina y Caribe está realizando avances importantes, con baja tasa de desempleo, descortinando un nuevo bloco geopolítico, con los BRICS (Brasil, Rússia, Índia, China y África del Sur) y la Celac (Comunidad de los estados Latinoamericanos y Caribeños). A pesar de sus limitaciones, tiene participación decisiva para la integración regional.

Importancia del sector de la construcción

El coordinador de la FSM del Cono Sur y Secretario de Relaciones Internacionales de la CTB, Divanilton Pereira, habló sobre la importancia del sector de la construcción, que tiene un poderoso efecto multiplicador y responsabilidad directa para el crecimiento del empleo y renta, y el desarrollo de la economía mundial.

Llamó la atención para la importancia de la unidad de la clase trabajadora, para enfrentar las investidas del gran capital que, en medio a la crisis provocada por el sistema financiero de los EE.UU, intenta imponer y retirar derechos laborales, ya

conquistados por los trabajadores (as) en todo el mundo.

Y resaltó la importancia de América Latina que, mismo con limitaciones, está avançando, fortaleciendo su economía, con baja tasa de desempleo. Destacó que el movimiento sindical debe liderar la lucha por la democratización de los medios de comunicación. Alertó que una nueva ofensiva estadounidense está en curso, contraria a los intereses de la clase trabajadora, con el patrocinio de golpes y fraudes electorales, como en Honduras y Paraguay, y tentativas desestabilizadoras, principalmente con severos ataques por los medios de comunicación dominados por ellos, contra Bolivia, Ecuador, Venezuela, Argentina y Brasil.

Resoluciones y propuestas

Los dirigentes sindicales presentes en el encuentro FLEMACON / ICM / SNTC aprobaron una resolución y decidieron: firmar compromiso por el fortalecimiento de la unidad en América Latina y Caribe, con apoyo de la CTC; reafirmar la solidaridad a la lucha por la liberación a los cinco héroes cubanos, presos en EE.UU. y el apoyo incondicional a Cuba; condena la interferencia del imperialismo Yanqui en Venezuela, que intenta desestabilizar el gobierno del

presidente Nicolás Maduro; apoya el proceso de paz en Colombia, construido en Cuba y emprendido por el gobierno neoliberal de Juan Manuel Santos; saluda la participación de FSM, UITBB e ICM; y de la SNTC y CTC Sindicatos de Trabajadores del ramo de la construcción (UITBB), ICM, SNTC y CTC.

Fueron aprobadas las siguientes propuestas: participar de las actividades de CELAC; de la Conferencia de la OIT; de los debates sobre mudanzas climáticas, en el mes de diciembre, en Perú, Lima; denunciar la violencia social en América Latina; participar activamente del Día Mundial en Memoria a las Víctimas de Accidentes de Trabajo y Dolencias Ocupacionales, el 28 de abril; crear una iniciativa para que los sacos de cemento en todo el mundo sean de 25 kilos; impulsar la declaración de principios del ESNA.

Fue formado un equipo para coordinar las acciones, con el Sunca de Uruguay, Uocra, de Argentina, Sintracom de Bahia, FTCP de Perú, sindicato de los Carpinteros de São Paulo, Flemacon y Suntra de Panamá.

Fue creada una instancia de coordinación con Mario Huamán, Antonio Lopes (UITBB), Milton Freitas (ICM) y Lúcia Maia (FLEMACON).

FLEMACON participa do grandioso desfile de 1º de Maio, em Havana

A direção da FLEMACON e dirigentes sindicais de todo o mundo participaram das comemorações do 1º de Maio, em Havana, Cuba.

A participação popular e dos trabalhadores (as) resumem a essência dos festejos do Dia dos Trabalhadores. Não há necessidade de muitas palavras para destacar sua grandiosidade. As fotos dizem tudo.

Além disso, as impressões e sensações de emoção, que causam a todos os que assistem ao ato cívico e aos desfiles. Um povo que demonstra toda sua força e resistência, e mostra em seu



semblante, que vai continuar resistindo e apoia a revolução, mesmo enfrentando a perseguição e as dificuldades, advindas do bloqueio econômico genocida, imposto pelo império estadunidense.



Encontro de Solidariedade a Cuba

No dia 02/05, a diretoria da FLEMACON participou da celebração dos 75 anos da Central de Trabalhadores de Cuba (CTC), no Encontro de Solidariedade à Cuba, no Palácio de Convenções de Havana. O ano também marca o 101º aniversário do líder revolucionário, José Martí.

O auditório ficou lotado com a presença de dirigentes sindicais de diversos países e o secretário geral da CTC, Ulisses Guilarte Nascimento, agradeceu o apoio

e solidariedade à Cuba, expressado com a rejeição ao bloqueio nefasto à economia e ao povo de Cuba, há mais de meio século, e à luta pela liberdade dos cinco antiterroristas cubanos, presos nos EUA.

O secretário de Relações Internacionais da CTB, Divanilton Pereira, recebeu uma condecoração em comemoração aos 75 anos da CTC.

Os participantes do curso de Atualização Sindical, da Escola Lázaro Peña, também receberam seus diplomas.

A situação na Colômbia

A realidade dos trabalhadores na Colômbia é que o desemprego diminuiu, mas aumentou o subemprego clandestino. No setor da construção os contratos são interrompidos quando os patrões querem. O Ministério do Trabalho e a Justiça nada resolvem. Continua o desrespeito aos direitos trabalhistas.

No setor de materiais de construção, as multinacionais, como Holcim, Argos e Cemex, desestimulam a sindicalização, fazem

acordos paralelos, para os operários pensarem que benefícios não são conquistas, são bondade patronal.

É importante a decisão da FLEMACON, para que os Sindicatos encaminhem denúncias, que serão levadas aos organismos internacionais. Vamos cobrar o respeito aos direitos, à livre sindicalização e às convenções coletivas.

1º Mayo: Participación en masa de los trabajadores y pueblo cubano

La dirección de FLEMACON y dirigentes sindicales de todo el mundo participaron de las conmemoraciones del 1º de Mayo, en Cuba. La participación popular y de los trabajadores (as) resumen la esencia de los festejos del Día de los Trabajadores, en La Habana, Cuba. No hay necesidad de muchas palabras para destacar su grandiosidad. Las fotos lo dicen todo.

Además, las impresiones y sensaciones de emoción, que causan a todos los que asisten al acto cívico y a los desfiles. Un pueblo que demuestra toda su fuerza y resistencia, y muestra en su semblante, su sonrisa ancha que va a continuar resistiendo y apoya la revolución, mesmo enfrentando la persecución y las dificultades, advindas do bloquio económico genocida, imposto por el imperio estadunidense.

Encuentro de Solidariedad a Cuba

El día 02/05, la dirección de FLEMACON participó de la celebración de los 75 años de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC), en el Encuentro de Solidaridad a Cuba, en el Palacio de Convenciones de La Habana. El año también marca el 101º aniversario del líder revolucionario, José Martí.

El auditorio estaba completo con la presencia de dirigentes sindicales de diversos países y el secretario general de la CTC, Ulisses Guilarte Nascimento, agradeció el apoyo y la solidaridad a, expresado con el rechazo al bloquio nefasto a la economía y al pueblo de Cuba, a más de medio siglo, y a la lucha por la libertad de los cinco antiterroristas cubanos, presos en EE.UU.

El secretario de Relaciones Internacionales de la CTB, Divanilton Pereira, recibió una condecoración en conmemoración a los 75 años de la CTC.

Los participantes del curso de Actualización Sindical, de la Escuela Lázaro Peña, también recibieron sus diplomas.

VI ESNA: Unidad de los trabajadores

Los días 3 y 4 de mayo, la dirección de FLEMACON participó del VI Encuentro sindical Nuestra América – VI ESNA, en el teatro Lázaro Peña, en la CTC. Tuvo tres ejes temáticos. La presidenta de la Federación, Lúcia Maia, participó de la mesa 1, que debatió la crisis actual del sistema capitalista y las acciones desarrolladas por el movimiento sindical en el continente.

Fueron debatidos también, en la mesa 2: Agenda sociopolítica del movimiento sindical, integración de los pueblos y la lucha anti neoliberal, anti-imperialista; mesa 3: Fortalecimiento de las organizaciones sindi-

VI ESNA: Unidade dos trabalhadores

Nos dias 3 e 4 de maio, a direção da FLEMACON participou do VI Encontro Sindical Nossa América – VI ESNA, no teatro Lázaro Peña, na CTC. Teve três eixos temáticos. A presidente da Federação, Lúcia Maia, participou da mesa 1, que debateu a crise atual do sistema capitalista e as ações desenvolvidas pelo movimento sindical no continente.

Foram debatidos também, na mesa 2: Agenda sociopolítica do movimento sindical, integração dos povos e a luta antineoliberal e anti-imperialista; mesa 3: Fortalecimento das organizações sindicais para o desenvolvimento da sua agenda sociopolítica; e mesa 4: programa de formação, investigação e assistência técnica do ESNA.

A presidente da FLEMACON participou da mesa de encerramento. O coordenador geral do ESNA, Juan Castillo, leu o texto aprovado da Declaração de Havana, que destaca a confrontação de dois projetos: o da dominação imperialista, via liberalização da economia, com flexibilização, precariedade salarial e



laboral e a superexploração da natureza; e a luta dos trabalhadores e dos povos em defesa dos seus direitos, para garantir a justiça social por várias gerações na história, fortalecer o protagonismo político e o processo de integração dos povos.

E convocou todos (as): "Marchemos juntos pelas nossas ruas, no 1º de agosto, Dia de Luta Continental, para demonstrar toda a nossa solidariedade à revolução bolivariana da Venezuela, seu povo e seu governo, liderado por Nicolás Maduro".

cales para el desarrollo de su agenda socio-política; y mesa 4: programa de formación, investigación y asistencia técnica el ESNA.

La presidenta de FLEMACON participó de la mesa de encerramiento. El coordinador general del ESNA, Juan Castillo, leyó el texto aprobado de la Declaración de La Habana, que destaca la confrontación de dos proyectos: el de la dominación imperialista, vía liberalización de la economía, con flexibilización, precariedad salarial y laboral y la superexploración de la naturaleza; y la lucha de los trabajadores y de los pueblos en defensa de sus derechos, para garantir la justicia social por varias generaciones en la historia, fortalecer el protagonismo político y el proceso de integración de los pueblos.

Y convocó a todos (as): "Marchemos juntos por nuestras calles, el 1º de agosto, Día de Lucha Continental, para demostrar toda nuestra solidaridad a la revolución bolivariana de Venezuela, su pueblo y su gobierno, liderado por Nicolás Maduro".

La realidad en Colombia

La realidad en Colombia es que se nos dice que el desempleo disminuyó, pero no aclaran que aumento el subempleo o el rebusque, que a los trabajadores de la construcción en su mayoría tienen contratos basura que el empleador los termina cuando le da la gana. El ministerio del tra-

bajo no hace nada para que esto cambie e que no pueden resolver por que no es de su competencia y se debe ir a largos períodos a la justicia. Continua con su círculo vicioso de violación de los derechos laborales de los compañeros de la construcción.

En el sector de los materiales para la construcción, este es manejado por multinacionales como las cementeras y concretarias, HOLCIM, ARGOS y CEMEX, que si bien en los últimos años hemos incrementado las afiliaciones lo cual es muy importante, pero aun continua la política de obstaculizar la afiliación sindical ya que mantienen los llamados planes de beneficios paralelos a las convenciones para hacer ver al trabajador que los derechos que conquistamos los trabajadores son benevolencia patronal.

Por esta situación FLEMACON en su encuentro realizado en la Habana Cuba recientemente acordó que todas las organizaciones deben hacer llegar las denuncias a nuestra Organización regional para desenmascarar a patronos y gobiernos del continente como el caso de Colombia para que en las reuniones de los organismos internacionales quede claro cuál es la verdadera situación que se vive. Para que exija el respeto por el derecho de asociación de manera real como única forma de que se respeten los derechos laborales.

Encontro debate estratégias anti-imperialistas em Cochabamba

A FLEMACON encaminhou nota para a Federação Sindical Mundial (FSM) e a Central Obrera Boliviana (COB), assinada pela presidente Lúcia Maia, e pelo secretário geral, Otoniel Ramirez, saudando os participantes do encontro "O papel do movimento sindical internacional frente ao imperialismo e em defesa

dos povos do mundo", promovido de 30/06 a 02/07, em Cochabamba, Bolívia.

A FLEMACON ressalta que "os imperialistas yanques não aceitam os avanços sociais promovidos pelos governos progressistas da América Latina e Caribe, e preparam novas ofensivas para manter o povo e os tra-

balhadores da região, sob seu jugo, como fez ao longo da história, patrocinando golpes, como em Honduras e Paraguai, e utilizam os meios de comunicação, por eles dominados, para tentar desestabilizar os governos democráticos eleitos pelo voto, na Bolívia, Equador, Venezuela, Argentina e Brasil".

AGENDA SINDICAL

05/05 – A presidente da FLEMACON, Lúcia Maia, participou de café da manhã, na Federação Sindical Mundial (FSM), em Havana, Cuba, a convite do presidente da FSM para a América Latina, Ramon Cardona.

05/05 – Lúcia Maia participou, EM Cuba, de uma audiência parlamentar no Ministério das Comunicações, sobre a guerra midiática, a subversão contra Cuba e a luta em defesa dos cinco heróis cubanos.



17/05 – Em Salvador, Bahia, Brasil, aconteceu o Encontro Estadual da União Brasileira de Mulheres – Seção Bahia, (UBM-BA), na Faculdade de Ciências Econômicas da Universidade Federal da Bahia. O evento foi preparatório para o 9º Congresso Nacional da UBM e elegeu uma nova coordenação estadual, da qual faz parte a companheira Maria Nery, diretora de

Assuntos da Mulher, do SINTRACOM-BA.

20/05 – Greve nacional de quatro horas, no Uruguai, convocada pelo Sindicato Único Nacional da Construção e Anexos (Sunca), em protesto pela morte do trabalhador Enrique Martinez, 44 anos, da empresa Techint, na cidade Cerro Largo, que morreu em trabalho, esmagado por um poste de energia elétrica que caiu. Foi a primeira morte que ocorreu, após aprovação da Lei de Responsabilidade Penal Empresarial, em março último, exigida pelos sindicatos diante da negligência das empresas com os trabalhadores acidentados e seus familiares.

28/05 a 12/06 – A Confederação Geral dos Trabalhadores do Peru (CGTP) e a Federação dos Trabalhadores na Construção Civil do Peru (FTCCP) denunciaram na 103ª Conferência Internacional, da Organização Internacional do Trabalho (OIT), em Genebra/Suíça, que desde 2006 surgiram no Perú máfias organizadas na atividade da construção, utilizando a fachada de "sindicatos", dedicadas a submeter, com pressão, vandalismo, sequestros e violência em geral, principalmente os dirigentes sindicais da FTCC. Nos últimos dois anos, dez líderes foram assassinados.

29/05 – A Federação dos Trabalhadores da Construção Civil do Peru (FTCCP) e a Câmara Peruana da Construção (Capeco) começaram a discutir a Pauta Nacional de Reivindicações, para a negociação coletiva do ramo da construção. As reuniões vão acontecer semanalmente. Estiveram presentes, representando a FTCCP os companheiros Mario Huaman, Buenaventura Vera, Luis

Villanueva, Teobaldo Bravo, Máximo Rojas, César Tafur e Manuel Coronado. A comissão da Capeco foi representada por Jesús Elías Plaza, Pompeyo Mejía, Carlos Jaimes e Víctor del Solar.

06 a 08/06 – Em Luizânia, Goiás, Brasil, foi realizado o 9º Congresso Nacional da UBM (foto), com a participação de cerca de 400 delegadas. Foi eleita a nova direção da entidade, que tem as companheiras do ramo da construção, Sônia Francisca, diretora de Mulheres da FETRACOM-BA, na executiva, e Ednalva Bispo, da Frente Mulher da FLEMACON, suplente.

15/06 – O presidente neoliberal Juan Manuel Santos foi reeleito no segundo turno da eleição presidencial, na Colômbia, com 50,73% dos votos. O candidato da direita radical, Óscar Zúalaga, teve 45,19% dos votos.

21/06 – Trabalhadores (as) portugueses foram às ruas para protestar contra a política econômica do governo, em uma manifestação organizada pela central sindical CGTP-IN.

25 a 27/07 – Acontece em São Paulo, Brasil, o 10º Congresso do Sindicato dos Marceneiros de São Paulo, na Colônia de Férias de Mongaguá. Serão debatidos temas como crise mundial, flexibilização de direitos e eleições no Brasil.

1º/08 – Dia de Luta Continental, convocado pelo VI ESNA. Vamos para as ruas, em solidariedade à revolução bolivariana, ao povo da Venezuela e ao governo de Nicolás Maduro.

EXPEDIENTE

Flemacon em Ação – Publicação trimestral da Federação Latino-Americana da Construção, Madeira e Materiais para a Construção – Ano III – N° 13 – Maio / Junho / Julho / 2014;
Endereço: Av Sete de Setembro, nº 71, Edifício Executivo, salas 613 e 614;
Telefone: 55 71 3321-3909; **Fax:** 55 71 3242-8496;
e-mail: flemaconoficinabr@gmail.com
Presidente: Lúcia Costa Maia;
Vice-presidente: Pedro Mesquita Fortes;
Vice-presidente: Antonio Carlos de Dios Oquendo;
Secretário Geral: Otoniel Ramirez;
Jornalista responsável: Mery Bahia - Registro profissional MTE / Fenaj Brasil nº 1274 - email: merybahia@xcombahia.com.br;
Projeto Gráfico e Editoração Eletrônica: TPA Comunicação - Tel: (71) 3011-6025.
Impresso na Gráfica do SINTRACOM-BA.
Edição fechada em 04/07/2014.

Flemacon en Acción - La publicación trimestral de la Federación Latinoamericana de la Construcción, Madera y Materiales de Construcción - Año III - N° 13 – Mayo / Junio / Julio / 2014
Dirección: (Av Sete de Setembro, nº 71, Edificio Executivo, salas 613 e 614; Teléfono: 5571 3321-3909; Fax: 5571 3242-8496;
Correo electrónico: flemaconoficinabr@gmail.com;
Presidente: Lúcia Costa Maia;
Vicepresidente: Pedro Mesquita Fortes;
Vicepresidente: Antonio Carlos de Dios Oquendo;
Secretario General: Otoniel Ramírez;
Periodista Responsable: Mery Bahía - registro profesional MTE / Fenaj / Brasil N° 1274 email: merybahia@xcombahia.com.br;
Programación visual: TPA Comunicación Tel: 55 71 3011-6025.
Impreso en Gráfica SINTRACOM-BA.
Tema cerrado el 04/07/2014

AGENDA SINDICAL

05/05 – La presidenta de FLEMACON, Lúcia Maia, participó del desayuno, e la Federación Sindical Mundial (FSM), en La Habana, Cuba, invitada del presidente de la FSM para América Latina, Ramón Carmona.

05/05 – Lúcia Maia participó de una audiencia parlamentar en el Ministerio de las Comunicaciones, sobre la guerra mediática, la subversión contra Cuba y la lucha en defensa de los cinco héroes cubanos.

17/05 – En Salvador, Bahía, Brasil, se realizó el Encuentro Estatal de la Unión Brasileña de Mujeres – Sección Bahía, (UBM-BA), en la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Federal da Bahia. El evento fue preparatorio para el 9º Congreso Nacional de la UBM y eligió una nueva coordinación provincial, de la cual forma parte la compañera María Nery, directora de Asuntos de la Mujer, del SINTRACOM-BA.

20/05 – Huelga nacional de cuatro horas, en Uruguay, convocada por el Sindicato Único de la Construcción y Afines (Sunca), en protesta por la muerte del trabajador Enrique Martínez, 44 años, de la empresa Techint. Trabajaba en la ciudad Cerro Largo y murió cuando trabajaba, esmagado por un poste de energía eléctrica que cayó. Fue la primera muerte que ocurrió, después de la aprobación de la Ley de Responsabilidad Penal Empresarial, en marzo de este año, exigida por los sindicatos delante de la negligencia de las empresas a los trabajadores accidentados y sus familiares.

28/05 al 12/06 – La Confederación General de Trabajadores del Perú (CGTP) y la Federación de Trabajadores de la Construcción Civil del Perú (FTCCP) notificadas en la 103 ª Conferencia Internacional de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) en Ginebra / Suiza que surgió desde 2006 en Perú organizada

mafias de la actividad constructora, con la fachada de "sindicatos", dedicado a presentar, con la presión, el vandalismo, los secuestros y la violencia en general, especialmente los líderes sindicales FTCCP. En los últimos dos años, fueron asesinados diez líderes.

06 a 08/06 – En Luizânia, Goiás, Brasil, fue realizado el 9º Congreso Nacional de la UBM, con la participación de aproximadamente 400 delegadas. Fue electa la nueva dirección de la entidad, que cuenta en su dirección con las compañeras del ramo de la construcción, Sônia Francisca, directora de Mujeres de FETRACOM-BA, en la ejecutiva, y Ednalva Bispo, del Frente Mujer de la FLEMACON, suplente.

1/06 – El presidente neoliberal Juan Manuel Santos fue reelecto en segundo turno de la elección presidencial, en Colombia, con el 50,73% de los votos. El candidato de la derecha radical, Óscar Zúalaga, obtuvo el 45,19% de los votos.

21/06 – Trabajadores (as) portugueses fueron a las calles para protestar contra la política económica del gobierno, en una demostración organizada por la central sindical CGTP-IN.

20/06, 01 y 02/07 – En Cochabamba, Bolivia, se realiza el Encuentro Sindical Internacional. En debate, la crisis imperialista.

25 al 27/07 - Sigue en São Paulo, Brasil, el 10º Congreso de la Unión de Trabajadores de la Madera de São Paulo, en el Campamento de Verano de Mongagua. Se debatirán temas como la crisis global, flexibilización derechos y elecciones en Brasil.

1/08 – Día de Lucha Continental, convocado por el VI ESNA. Vamos para las calles, en solidaridad a la revolución bolivariana, al pueblo de Venezuela y al gobierno de Nicolás Maduro.